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Il nostro Comune Maggio 2023

Cari concittadini,

Con questo numero inizia un nuovo ciclo de “Il Nostro Comune” 
con un nuovo direttore e una redazione rinnovata. Innanzitutto, 
vogliamo scusarci per il ritardo con cui pubblichiamo questo 
numero che sarebbe dovuto uscire a marzo. Purtroppo, una 
serie di adempimenti legali e burocratici dovuti alla nomina del 
nuovo direttore hanno richiesto molto tempo per essere portati a 
termine. Per questo alcuni articoli potrebbero far riferimento ad 
eventi un po’ datati.

Cogliamo l’occasione per invitare tutti i nostri lettori a inviarci 
lettere, suggerimenti o articoli al fine di migliorare il nostro 
giornale e rendere più viva la nostra comunità.

  Il Comitato di Redazione
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Care concittadine e cari concittadini,

sono consapevole e convinta che i social network rappresentano un importante 
canale di comunicazione e informazione. Vorrei però invitarvi a riflettere sul fatto 
che non sono il luogo più adatto per esprimere lamentele e critiche. Spesso non 
forniscono alcuna soluzione concreta ai problemi, ma si limitano a creare inutili 
polemiche senza alcuna soluzione efficace.
Per queste ragioni vi chiedo di valutare l’opzione di rivolgervi direttamente al Sin-
daco, all’amministrazione comunale o ai servizi competenti per segnalare eventuali 
problemi o criticità, ma anche proposte e pensieri. In questo modo potremo 
affrontare le questioni in modo più serio e costruttivo, lavorando insieme per 

trovare le soluzioni migliori.
Vi assicuro che la nostra amministrazione è sempre pronta ad ascoltare i cittadini e a prendere in conside-
razione le vostre segnalazioni. Siamo qui per lavorare al vostro servizio e per migliorare la qualità della vita 
nel nostro paese.
Maleducazione, lassismo, trascuratezza, sono aspetti della vita collettiva che meritano attenzione ed 
interventi efficaci, pur nella consapevolezza che non si può porre rimedio a tutto. Abbiamo bisogno 
dell’aiuto dei Gerenzanesi per poterlo fare. Portateci a conoscenza tramite i canali istituzionali di ciò che 
notate. Scrivere, senza avvisare gli uffici comunali, sui social network che un cestino dei rifiuti è pieno, che 
vi sono sacchi abbandonati o che una buca è pericolosa, rischia solo di ritardare i nostri tempi di interven-
to, che vorrebbero essere invece i più rapidi possibili. Se davvero vogliamo tutti vedere Gerenzano pulita 
e vivibile, aiutateci a farlo anche con questo piccolo accorgimento: inviate una mail di segnalazione o 
telefonate agli uffici competenti (riportati nell’ultima pagina de “Il Nostro Comune”).

La vostra collaborazione aiuta a risolvere i problemi della comunità in modo più efficace!
Non dobbiamo mai smettere di cercare di migliorare la nostra comunità e per farlo abbiamo bisogno della 
collaborazione di ogni cittadino. La partecipazione di tutti i cittadini diventa essenziale per il successo 
delle iniziative comunitarie e dei programmi del governo locale. Quando i cittadini si impegnano, si sa, la 
comunità diventa più forte, più vitale e più inclusiva.
Ci sono molte altre possibilità per collaborare con il paese. Potete partecipare alle riunioni del Consiglio 
Comunale e contribuire con le vostre idee e il vostro supporto alle iniziative del paese, partecipando ai 
momenti che l’Amministrazione o le varie Associazioni del nostro territorio propongono. Potete anche 
partecipare a programmi di volontariato per aiutare nella pulizia del paese, nella cura dei parchi o delle 
aree verdi o nella realizzazione di eventi locali. Vi aspetto!

Nel mese di febbraio è stato conferito a Guglielmo Montrasio l’incarico triennale di Coordinatore della 
Protezione Civile Comunale.
Voglio esprimere a lui e a tutti i volontari della Protezione Civile la mia gratitudine e un sincero apprezza-
mento per il loro impegno gratuito e la loro dedizione nell’aiutare la comunità in situazioni di emergenza 
e di crisi. Senza il loro contributo e la loro disponibilità, molte attività e interventi necessari sarebbero 
stati impossibili o molto più difficili da realizzare. Il lavoro dei volontari della Protezione Civile è prezioso e 
fondamentale per garantire la sicurezza e il benessere della comunità, soprattutto in momenti di difficoltà 
come quelli causati da calamità naturali, incidenti o da pandemie. Incoraggio quindi tutta la comunità a 
sostenere e apprezzare sempre il lavoro dei volontari della Protezione Civile e a volersi proporre per far 
parte di questo corpo.

Come ben sapete, l’amministrazione ha il compito di gestire una serie di servizi essenziali per la comunità: 
dalla pulizia delle strade alla manutenzione delle aree e dei parchi pubblici, dal rilascio delle carte d’iden-
tità al far quadrare i conti del bilancio. Tutti questi servizi richiedono personale qualificato e competente, 
in grado di garantire una buona qualità del servizio. Purtroppo negli ultimi anni abbiamo assistito a una 
progressiva riduzione del personale comunale, sia per i tagli alla spesa pubblica, sia per le pensioni di 
molti dipendenti ed ogni cambiamento, come potete immaginare, ha comportato una serie di difficoltà 
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Il Sindaco
Stefania Castagnoli

per garantire la continuità e la qualità dei servizi offerti alla nostra comunità. Abbiamo attivato una serie 
di strategie per cercare di colmare questa carenza di personale, cercando di riorganizzare i servizi in modo 
da ottimizzare le risorse a disposizione e attivando bandi di concorso per assumere nuovo personale. Non 
saranno soluzioni rapide, il processo richiederà del tempo, ma sono fiduciosa nel sostegno e nella com-
prensione di tutti i cittadini, assicurando fin d’ora che verranno garantiti tutti i servizi essenziali.

La carenza di medici di base sta mettendo in difficoltà molti cittadini, nonostante la temporanea organiz-
zazione strutturata da ATS Insubria, che ringraziamo. Pur non avendo competenza decisionale in ambito 
sanitario, di fronte al disagio di molti assistiti e a un diritto così fondamentale come è la salute, ho dato 
voce alle vostre segnalazioni contattando ATS e chiedendo sollecite e adeguate soluzioni. Attualmente la 
situazione è rientrata, pur persistendo qualche criticità, ma vi esorto comunque a segnalare difficoltà al 
Sindaco e agli uffici per un tempestivo interessamento e intervento.

Anche quest’anno abbiamo fortemente voluto ricordare il Giorno della Memoria (27 gennaio) e il 
Giorno del Ricordo (10 febbraio), perché è necessario conservare e rinnovare la memoria di fatti che 
appartengono alla nostra storia recente e perché solo così si genera cultura, conoscenza, e si può sperare 
che ciò che è stato non avvenga mai più.
Nel mese di febbraio abbiamo ricordato anche il nostro concittadino Brigadiere dei Carabinieri Gior-
gio Illuminoso “Medaglia d’Ora al Merito Civile Alla Memoria”, al quale, lo scorso anno, è stata dedicata 
una targa posizionata sulla facciata del nostro Municipio, perché il suo sacrificio non risulti vano, ma sia da 
monito per migliorare e costruire il futuro di tutti noi. E’ stata l’occasione per ricordare e ringraziare tutte 
le forze dell’ordine, e in particolare l’Arma dei Carabinieri, che in ogni istante sono impegnate, spesso in 
situazioni di pericolo, per presidiare i nostri territori in difesa degli ideali di democrazia e di libertà, cardini 
della nostra Costituzione.

Nei prossimi giorni verrà inaugurata la nuova tensostruttura al Campo Sportivo “Enzo Bearzot” in Via 
Inglesina. L’intervento ha previsto il completo rifacimento della copertura, oramai vetusta (aveva 40 anni!) 
e gravemente danneggiata da un forte temporale la scorsa estate, il nuovo campo in erba sintetica, l’im-
pianto di riscaldamento e la completa illuminazione: i nostri piccoli giocatori potranno tornare ad allenarsi 
anche nelle stagioni più fredde.
In questi giorni nel nostro Parco degli Aironi si sta effettuando la sostituzione di tutti i punti luce con 
lampade a led (rientrante nel progetto di sostituzione dei punti luce del nostro paese).
A breve inizieranno i lavori di restyling della Piazza XXV Aprile con nuovo arredo urbano e nuove essen-
ze e verranno sostituite anche le piante in Piazza De Gasperi (finanziato dalla Regione Lombardia con il 
“Bando sviluppo dei distretti del commercio”).

Non da ultimo, un pensiero a Suor Emilia del Santissimo Sacramento che in questi giorni ci ha lasciato: il 
suo spirito altruista e amorevole continuerà sicuramente ad ispirare e motivare tutti coloro che l’hanno 
conosciuta.

Vi saluto con affetto

La parola al Sindaco
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Un bilancio attento e centellinato……
Nell’ultima seduta del Consiglio Comunale è stato approvato il bilancio di previsione del Comune di 
Gerenzano per l’anno corrente 2023.
A differenza dello stato centrale, che chiude sempre il proprio bilancio con i conti in rosso, o a quello delle 
grandi città per le quali lo stato interviene a ripianare i debiti, i piccoli comuni NON possono chiudere i 
propri bilancio di previsione con segno negativo.
Con questo articolo voglio ripercorrere con Voi il processo che porta alla definizione del bilancio comunale 
per aiutarci a comprendere con quante difficolta l’Amministrazione si deve confrontare per trovare la “parità 
di bilancio”: entrate = uscite.

1) ITER PER LA FORMAZIONE DEL BILANCIO
• Raccolta delle previsioni di spesa degli uffici
• Redazione della prima bozza di bilancio necessaria ad evidenziare eventuali criticità ed avere un primo
  quadro economico
• Definizione delle azioni positive per superare le eventuali criticità emergenti dalla prima bozza di lavoro
• Revisione delle richieste degli uffici eventualmente necessarie per il contenimento della spesa
• Definizione delle opere pubbliche da inserire nel piano delle opere
• Definizione del sistema tariffario
• Definizione delle tariffe relative ai servizi a domanda individuale
• Redazione del bilancio in forma definitiva per la sua approvazione

2) CONSIDERAZIONI E VALUTAZIONI PRELIMINARI:
Dopo la raccolta di dati forniti dai responsabili degli uffici e le verifiche e gli approfondimenti effettuati dal 
settore di ragioneria la prima stesura di bilancio ha evidenziato un disavanzo negativo di 390.000 euro.
Va sottolineato che Il fondo crediti di dubbia esigibilità, per l’anno 2023, dimensionato secondo i criteri 
contabili immobilizza un importo di 480.760 euro che, da solo, in passato, avrebbe consentito di chiudere 
il bilancio in parità senza il ricorso ad alcun aumento della pressione fiscale locale o alla diminuzione degli 
stanziamenti per le manutenzioni e gli interventi di spesa corrente.
Questo fondo, obbligatorio per legge, NON consente l’utilizzo di tutte le somme previste all’incasso perché 
ipotizza che una parte dei cittadini non paghi le imposte o le sanzioni dovute. 
Anche l’aumento delle tariffe per la fornitura di gas ed energia elettrica, già modificato nelle sue previsioni 
durante il corso del 2022 ha richiesto l’imputazione di una spesa complessiva di €. 713.494, che è pari a circa 
il 10% delle entrate previste.
Da ultimo abbiamo dovuto registrare anche gli aumenti dei costi dei singoli servizi come, a titolo di esempio, 
il servizio di igiene urbana con un aumento previsionale di 60.000 euro per l’anno 2023.

3) OBBIETTIVI:
Nella redazione del bilancio di previsione per l’anno corrente l’Amministrazione Comunale ha ritenuto 
necessario garantire questi obbiettivi:
• mantenimento della spesa sociale
• sostegno a tutte le attività scolastiche attraverso il mantenimento degli investimenti relativi al piano di
  diritto allo studio
• potenziamento del personale con specifica attenzione al settore della Polizia Locale
• realizzazione nuovi loculi cimiteriali a completamento del chiostro

4) CHIUSURA DEL BILANCIO E VERIFICA OBBIETTIVI:
Fatte tutte le verifiche relative alla spesa ed alle richieste degli uffici si è proceduto nella scelta degli interventi 
necessari a garantire la chiusura di bilancio cercando di mantenere fede agli obbiettivi che l’Amministrazione 
si è posta. E’ per questa ragione che, avendo la necessità di sostenere l’incremento delle spese mantenendo 
la spesa sociale inalterata a sostegno delle famiglie gerenzanesi, si è scelto di modificare la modalità di 
applicazione dell’addizionale comunale IRPEF limitando l’abbassamento della soglia di esenzione dai 
precedenti 20.000 €. ai 18.000 €., oltre al contenimento di alcune spese minori ed al potenziamento della 
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previsione di incassi dovuti dalla lotta all’evasione.
Queste manovre ci hanno consentito di ottenere tutti gli obbiettivi previsti:
• Parità di bilancio raggiunta (requisito fondamentale per la sua approvazione ma mai scontato)
• Mantenimento della spesa sociale che per l’anno 2023 assomma ad euro 1,850,000
• Sostegno a tutte le attività scolastiche che per l’anno 2023 assomma ad euro 499.850
• Programmazione assunzione di un nuovo vigile urbano nell’anno 2023
• Realizzazione nuovo lotto di loculi al cimitero comunale.

Di seguito voglio riportare i dati più significativi del bilancio di previsione per l’anno 2023:

DATI più significativi: SPESA
• Spesa per il personale - anno 2023: €. 1,282,575 = 17,63% delle entrate
• Spesa per il servizio di igiene urbana – anno 2023: €. 1,260,00 = 17,32% delle entrate
• Spese per le utenze – anno 2023: €. 713,494 = 9,80% delle entrate
• Spese per il sociale – anno 2023: €. 1,850,000 = 25,43% delle entrate
• Fondo crediti di dubbia esigibilità – anno 2023: €. 480,760 = 6,61%

DATI più significativi: ENTRATE
• Gettito addizionale comunale IRPEF stimato – anno 2023: €. 1.159.694 = 15,94% delle entrate
• Gettito IMU – anno 2023 = €. 1,600,000 = 22,00% delle entrate
• Gettito TARI – anno 2023 = €. 1,266,560 = 17,41 % delle entrate
• Gettito canone unico – anno 2023 = €. 170,000 = 2,33% delle entrate

Come è possibile verificare sia le spese più significative che le entrate più rilevanti, relative alle spese correnti, 
costituiscono una fetta preponderante del bilancio comunale lasciando ben pochi margini di manovra. 
Riteniamo, visti i numeri in gioco, di aver fatto un buon lavoro che garantirà, anche per l’anno in corso, la 
tenuta dei conti comunali con il minimo sacrificio aggiunto richiesto ai cittadini.

5) LE RISORSE PER LA MANUTENZIONE ORDINARIA DELLE PROPRIETA’ COMUNALI 
(Immobili – strade – giardini – ecc…)
Un particolare accenno merita la spesa relativa alle manutenzioni delle proprietà comunali. Considerati 
i numeri di bilancio NON è stato possibile finanziare la spesa per le manutenzioni (spesa corrente) con 
somme realmente disponibili ma, salvo per pochi euro, la maggior parte delle manutenzioni sono finanziate 
con gli “ONERI DI URBANIZZAZIONE”.
L’incasso di quest’ultimi è strettamente legato all’attività edilizia che si svolge sul territorio e quindi la 
previsione assolutamente incerta.
La normativa consente di spendere le risorse per le manutenzioni ordinarie solo dopo aver accertato e 
certificato l’introito dei corrispettivi per le opere di urbanizzazione per cui le disponibilità per gli interventi 
ordinari sono strettamente legate a questo meccanismo. Per le spese correnti NON ci sono finanziamenti a 
differenza delle spese per investimenti (realizzazione opere pubbliche) che sono sostenute anche da bandi 
pubblici.
Anticipiamo questo argomento perché si avvicina la stagione della manutenzione del verde pubblico (spesa 
corrente) che segue lo stesso meccanismo di finanziamento. Probabilmente non sarà possibile procedere 
alla realizzazione di tutti gli interventi previsti per un decoroso mantenimento del verde ma solo ed 
esclusivamente per il limite delle risorse disponibili.
Avremmo potuto, per verità e completezza d’informazione, finanziare le spese correnti per la manutenzione 
con parte delle entrate ma le avremmo dovute sottrarre all’unica voce possibile: la spesa per il sociale. 
Scegliere tra il verde perfetto e il sostegno delle famiglie è il compito che i cittadini ci hanno assegnato: noi 
abbiamo scelto di continuare a sostenere le famiglie nei loro bisogni.

         L’assessore al Bilancio
         Pierangelo Borghi
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BILANCIO: riassunto dei valori a bilancio - spesa corrente

BILANCIO: riassunto dei valori a bilancio - spesa in conto capitale
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OPPOSIZIONI….. CAMBIO DI ROTTA?
Nell’ultima seduta del consiglio comunale è stato approvato il bilancio di previsione dell’anno 2023. Dopo l’illustra-
zione dell’assessore al bilancio il capogruppo di CENTRODESTRA PER GERENZANO è intervenuto dicendo: visti questi 
numeri fortunatamente abbiamo entrate per 400.000 derivanti da oneri del pl………….. 
e soprattutto sulle proiezioni dell’anno prossimo senza questi introiti sarà ancora più dif-
ficoltoso se le cose non cambiano se non scendono i costi energetici….. 

Dopo questa premessa ci attendevamo un giudizio seppur critico, perché le opposizioni 
è corretto che mettano in evidenza le criticità su cui è bene confrontarsi, ma positivo 
visto il lavoro svolto dall’Amministrazione e la precisa  e puntuale relazione sul bilancio.
In realtà il contenuto della dichiarazione di voto del gruppo Centrodestra per Gerenzano 
ci ha lasciato alquanto perplessi.
Nella dichiarazione si legge:
- “riteniamo pertanto che debba essere condiviso (ndr il bilancio) con tutti i cittadini”
- “almeno il quarto dei cittadini che vi ha votato è stato ascoltato o coinvolto riguardo le reali necessità del paese?”
- “E’ stato stilato (ndr il bilancio) coinvolgendo il parere dei cittadini o si tratta solo di un copia e incolla del vostro 
programma elettorale?”
- “Quale priorità date a quello che avete inserito?”
Ebbene contenuti che contraddicono la prima analisi contenuta nell’intervento del capogruppo di Centrodestra per 
Gerenzano.
E’ vero che la dichiarazione di voto si prepara prima del consiglio comunale ma è pur vero che, da quando amministra 
questa compagine politica, prima di ogni consiglio comunale viene convocata la riunione dei capigruppo e anticipata 
la spiegazione dei punti all’ordine del giorno del consiglio comunale.
Perché allora leggere in consiglio una dichiarazione con questi contenuti?
Ovviamente rispondiamo alle “provocazioni”, perché non le possiamo considerare “critiche”, evidenziando che:
- Il bilancio è il frutto di un impegno elettorale che l’amministrazione si è assunta con i cittadini in campagna elettorale.
- I cittadini hanno già espresso il loro parere quando hanno votato affinchè questa compagnie politica governasse per 
i prossimi cinque anni il nostro paese.
- Il bilancio deve essere coerente nei contenuti e negli obbiettivi con il programma elettorale perché è lo stesso 
programma l’impegno nei confronti dei cittadini; almeno noi lo abbiamo sempre inteso come impegno serio e non 
un fascicolo depositato in comune!
- Le priorità del bilancio le abbiamo illustrate puntualmente, anche nella riunione dei capigruppo.
Sarebbe bello e interessante avere somme a disposizione per scegliere con tutti i cittadini interessati alcune priorità 
d’investimento ma i numeri, come raccontato, non lasciano margini.
In questi anni l’amministrazione comunale è sempre stata chiamata a decidere dove “tagliare” le poste di bilancio ma 
non ha mai avuto la possibilità di decidere dove e in che modo utilizzare risorse disponibili in eccedenza perché non 
ce ne sono mai state!
Il gruppo Centrodestra per Gerenzano, nella propria dichiarazione di voto, auspica l’istituzione  di una consulta per 
il bilancio e conclude scrivendo: rimarremo a disposizione, se vorrete, per portare il nostro contributo su tutti gli 
argomenti sopra citati e non solo, che vorrete discutere e condividere con noi, aprendo un tavolo costruttivo.
Sulla consulta per il bilancio ci stiamo riflettendo perché è necessario capire in quale momento del processo di 
formazione del bilancio un lavoro condiviso possa essere produttivo e sulla manifestata volontà di collaborazione 
diamo la nostra disponibilità e attenzione ma, per contro, chiediamo un cambio di passo perchè fino ad oggi non 
abbiamo ricevuto critiche costruttive o proposte operative percorribili.
Rimaniamo fiduciosi.
L’invito ad una partecipazione costruttiva lo vogliamo estendere anche al gruppo “Idee in Comune” perché scrivere 
nella propria dichiarazione di voto che “Vorremmo un Sindaco che invece di scegliere di aumentare l’addizionale IRPEF 
senza alcun confronto con le organizzazioni sindacali……” ed ancora”….sospendesse l’aumento dell’IRPEF comunale 
convocando un tavolo di confronto con le organizzazioni sindacali, le imprese sul territorio…..”  ci sembra veramente 
fuori contesto.   

Il gruppo INSIEME E LIBERTA’ PER GERENZANO
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L’ENNESIMO AUMENTO DELLE TASSE CON UN’INGIUSTIZIA SOCIALE DI FONDO

Cari cittadini,

non siamo d’accordo con la maggioranza riguardo l’aumento delle tasse. 
Un aumento già avvenuto nel 2022 e che anche nel 2023 si ripercuoterà sui 
cittadini gerenzanesi. Oltre all’ennesimo aumento delle imposte locali, entrando 
nel merito dell’addizionale IRPEF, dobbiamo rimarcare come quest’imposta 
abbia una vera e propria ingiustizia sociale di fondo. Nello specifico viene 
abbassata da 20.000 a 18.000 la soglia di esenzione, aumentando poi l’aliquota 
per i redditi più bassi, penalizzandoli lasciando invece invariati i redditi più alti. 
Non si tratta solo di una questione economica, ma di vera e propria ingiustizia sociale in quanto in momenti 
di grande difficoltà è giusto che chi abbia meno venga aiutato in maggior misura.
Ricordiamo ai gerenzanesi che l’attuale amministrazione che governa da più di 10 anni, se avesse avuto 
maggior lungimiranza, avrebbe potuto fare scelte oculate affinché non si arrivasse all’aumento delle tasse. Un 
buon amministratore deve saper trovare soluzioni alternative senza incombere sulla comunità.
Come già ribadito nel Consiglio Comunale del 24/01/2023, ci mettiamo a disposizione della maggioranza per 
trovare soluzioni in questo momento particolarmente critico per il nostro paese.
Ci sembra estremamente utile, infatti, dar vita ad una commissione bilancio, come abbiamo suggerito, 
affinché anche la minoranza possa partecipare alle scelte strategiche per il Comune facendo sì che anche la 
voce dei cittadini, che hanno votato per la minoranza e non solo, possa essere presa in considerazione. A tal 
proposito abbiamo già presentato una richiesta formale sperando che venga accolta.

       Gruppo Centrodestra Gerenzano
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AUMENTO IRPEF, SI FA CASSA SEMPRE SULLE FAMIGLIE

Zitti zitti adesso i Comuni ne approfittano e alzano l’addizionale Irpef.

Il governo di Mario Draghi aveva dato loro libertà di ritocco e i Comuni italiani non 

se lo sono fatto ripetere due volte. Peccato che questa linea di tendenza sia stata 

messa subito in pratica dall’attuale amministrazione a scapito dei Gerenzanesi.

“L’anno che si è appena avviato doveva essere l’anno della ripartenza del nostro 

paese e soprattutto della nostra Regione.

La guerra continua ad influire sulla crisi economica, sociale e politica, caratterizzata 

poi dall’esplosione dei costi energetici, del ritorno dell’inflazione a doppia cifra e dall’aumento delle materie 

prime che hanno messo a dura prova i bilanci delle famiglie e delle istituzioni”.

Con queste parole, Lisa MOLTENI del gruppo Idee in Comune si esprime opponendosi alla decisione 

operata dalla Giunta di innalzare l’addizionale Irpef . Ancora: -“In questo momento così difficile tra crisi 

economica, pandemia appena terminata, aumento delle tariffe elettricità e gas che andranno a incidere 

pesantemente sul bilancio di ogni famiglia, l’idea di aumentare l’Irpef comunale ci pare fuori dalla realtà. 

Dall’inizio della nostra campagna elettorale insistiamo sull’idea di una GERENZANO che non cresce ed è 

uno dei Comuni meno attrattivi. Sarebbe necessario invece, operare in senso opposto riducendo fin dove 

è possibile i costi dei cittadini sul versante delle tariffe locali innalzando per esempio le fasce di esenzione 

della stessa irpef, riducendo i costi della Tari per le famiglie più in difficoltà dal punto di vista economico 

e individuando risorse per interventi di welfare sempre più necessari. Vorremmo un Sindaco che invece 

di scegliere di aumentare l’addizionale comunale senza alcun minimo confronto, sospendesse l’aumento 

dell’Irpef comunale, convocando un tavolo aperto alle imprese sul territorio, fornendo i dati sull’evasione 

fiscale e sulle scelte adottate nella predisposizione del bilancio e presentare soluzioni diverse per recuperare 

le risorse necessarie al bilancio comunale. Ricordiamo che durante la pandemia - prosegue MOLTENI - 

il governo centrale ha trasferito risorse per il sostegno delle maggiori spese dei comuni, per sostenere 

famiglie e attività. Nell’ottica di ulteriori risorse per il 2023 sarebbe giusto riflettere se è possibile destinarle 

con finalità più attente. Questa scelta si inserisce in una manovra economico-finanziaria, fortemente assente 

nei confronti dei Gerenzanesi concentrata nel dare risposte di tipo burocratico” certamente non volte alle 

fasce più deboli e alle famiglie in difficoltà. “Infatti, non sono previsti tagli sulla spesa sociale e sui servizi, 

ma anzi un rafforzamento, occorre tenere conto delle difficoltà di tutte le famiglie le quali stanno subendo 

l’aumento dell’inflazione e dei costi delle bollette di gas ed energia, al pari di enti locali e imprese.” Invitiamo 

l’Amministrazione a recepire le esigenze del territorio, nella tutela di tutti i redditi evitando di appesantire, 

in un momento così difficile, il carico fiscale dei Gerenzanesi.

Il disagio economico e sociale è alla radice dell’astensionismo nelle elezioni politiche. La sua crescita, 

soprattutto tra i giovani, indebolisce la partecipazione politica e corrode alla base i fondamenti democratici 

della società civile. Come spesso accade, passate le elezioni ci si dimentica delle promesse fatte in campagna 

elettorale.

Meditate gente, meditate!
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A febbraio, Luisa e Giambattista Borghi, titolari della storica tabaccheria in largo Fagnani, sono giunti al 
traguardo della pensione dopo 37 anni di onorata attività. 
La comunità gerenzanese si unisce ai ringraziamenti già espressi dal sindaco Stefania Castagnoli e 
dall'amministrazione comunale durante l'incontro tenutosi in municipio.

Grazie, Luisa e Giambattista!
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Il Cineteatro San Filippo Neri è un luogo conosciuto da molti ed è parte attiva della vita della nostra comunità 

civile e religiosa, infatti viene ampiamente utilizzato sia dalla Parrocchia così come dal Comune per spettacoli, 

concerti, testimonianze e momenti di festa. Tale edificio è stato oggetto di studio della studentessa Anita 

Gallinucci, presso il Politecnico di Milano, per la conoscenza storica, dei materiali, delle tecniche costruttive, 

del contesto urbano e della struttura portante. Oggi lo vediamo nuovamente rinnovato.

Ma quando venne costruito? Fu sempre adibito a teatro?

Cerchiamo le risposte nel ricco archivio parrocchiale.

Nel libretto stampato in occasione del  25° di ordinazione sacerdotale di don Antonio Banfi, il 5 settembre 

1937, si fa menzione delle numerose opere che videro in questo Prevosto il premuroso artefice e tra queste 

vi fu anche l'Oratorio maschile. Ebbene sì…. dalla foto presente sull'opuscolo si capisce chiaramente che 

il cineteatro era in origine la Cappella dell’Oratorio maschile.  Cito dal testo: " Oratorio Maschile. Fu costruito 

dal Prevosto Garbagnati nell'anno 1900 e la prima pietra fu posta dal Cardinale Ferrari. Fu inaugurato da Mons. 

Morganti nel settembre dell'anno 1902. Venne dedicato a S. Filippo, custode dei primi oratori. " Un oratorio 

doveva avere il suo luogo di preghiera, ma per lo svago era necessario allestire una sala teatro ed ecco 

numerosi benefattori risposero presto all'invito del giovane coadiutore.

Sul Bollettino Parrocchiale di settembre 1942, in occasione del 30° di sacerdozio, il nostro Prevosto don 

Antonio, con la solita scrittura ironica e colorita, racconta la sua intraprendenza a favore dell'Oratorio 

Maschile. " Un mese e mezzo dopo il mio arrivo a Gerenzano, nel giorno della festa del S. Crocefisso, fu deciso di  

chiudere l'Oratorio Maschile ( attualmente lo spazio libero dietro il Cineteatro) colla rimanente cinta lunga sette 

campali … così quei benedetti figliuoli non sarebbero più scappati… nel mio studio erano presenti i Cooperatori: 

Gelati Gianni col povero «Paa' Zurin» e i muratori oratoriani Restelli, Zoni, Borghi ed altri. Non mancava il 

fabbricere, il povero Marazza Battista, uomo dalle idee del suo tempo… E i denari…Beh, fate così ( pronuncia il 

giovane coadiutore ): incominciate a  costruirla e poi se non paga il Prevosto pagherà il Marazza e se non paga 

il Marazza, pagherà il nuovo Coadiutore. (Si decise di costruirla da soli) Il giorno dopo erano in moto più di 30 

cariole per il trasporto dei sassi dalla chiesa nuova all'Oratorio. Qualcuno si ricorda ancora che mentre il nuovo 

Coadiutore ( don Antonio! ) riempiva le cariole di sassi, fu un miracolo che non rimanesse vittima di un asse 

lasciata cadere inavvertitamente dall'alto dal povero Possenti Giovanni (morto poi in guerra)." Ritorniamo agli 

edifici eretti vicini alla Cappella, oggi il nostro Cineteatro. Dalla narrazione del  Chronicon del 1927 si evince 

con chiarezza la grande unità e partecipazione di tutta la comunità con i propri sacerdoti e pastori. Nel mese 

di gennaio “Si fanno le fondamenta del nuovo salone dell’Oratorio sul terreno occupato dal vecchio portico. Tutti 

i cavallanti si prestano per condurre il materiale gratis. Vi sono circa venti muratori." e nel mese di aprile abbiamo 

già l'inaugurazione di un salone con "lunghezza m.17  altezza m.5". Sempre dal Chronicon veniamo a sapere 

che il 19 dicembre 1937, festa di S. Filippo,  verrà inaugurato il nuovo cinema sonoro, della Ditta Prevost di 

Milano, con il film  "Scarpe al sole". Il nostro Prevosto si decise a questo per impedire alla "gioventù, anche 

quella femminile, portarsi ogni domenica a Saronno.“ Don Antonio fu un grande appassionato di teatro e di 

questa passione ne diede prova già negli anni in cui fu coadiutore sostenendo in ogni modo la compagnia 

dei Filodrammatici dell'Oratorio Maschile.  

CINETEATRO SAN FILIPPO NERI
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Oltre al miglior funzionamento del Teatro e del Cinema, a don Antonio si deve il riscatto della "Casa del 

Popolo", che sarà adibita alle s delle diverse associazioni cattoliche e come cortile dell'Oratorio. Questo 

edificio si trova nella piazza della chiesa e in esso ha sede una pasticceria e i locali, recentemente ristrutturati, 

confinanti con la sala del teatro. Fu fortemente voluto da don Pompeo Garbagnati e costruito attraverso 

una società di azionisti, quindi non appartenente direttamente alla parrocchia; purtroppo ne segui' un 

contenzioso con terzi che volevano utilizzare questo ambiente per altri scopi. Don Antonio si intesta 

dell'edificio per poi passarlo come donazione alla Chiesa Prepositurale, il 1 aprile 1940. Ma al termine della 

Seconda Guerra Mondiale, ulteriori cambiamenti sono necessari . Dal Chronicon "1945. Novembre. Giorno 

11  Consulta generale delle Associazioni da A.C. Oggetto principale «Sistemazione dell'Oratorio Maschile» Dopo 

ampia discussione si è deciso di fare quanto segue: a) Trasformazione della Cappella in Salone per Cinema-Teatro 

con balconata per renderlo sufficiente per circa mille posti. b) allargamento e rialzo del salone come la Cappella 

- c) allungare questo salone, così allargato e rialzato, per circa venti metri per metterci il palco e il rimanente 

trasformarlo in Cappella - d) Data l'altezza della nuova Cappella - costruire, a metà altezza, delle Sale per le 

Associazioni Cattoliche.  Si dà poi al Rev.mo Prevosto l'incarico di incominciare subito i lavori. Questi incominciano 

subito il giorno dopo - 12 c.m."

Il Cineteatro inizia così ad assumere l'aspetto che oggi conosciamo e altri parroci, più vicini a noi, si 

sono preoccupati di renderlo sempre più confortevole e adatto al suo scopo. A loro va il nostro sincero 

ringraziamento e a noi il compito di mantenere viva e feconda un’opera che è per tutti.

                    SIlvia Carnelli

Siamo un gruppo di volontari familiari di IMI, cioè soldati italiani deportati nei campi di lavoro in Germania 
dopo l’otto di settembre del 1943.

Stiamo facendo una ricerca per individuare i nominativi di Gerenzanesi che subirono la stessa sorte. 
Vorremmo conoscere le loro storie e se avessero lasciato testimonianze scritte della loro prigionia per poi 
raccontarle alla cittadinanza gerenzanese.

Vi preghiamo, nel caso, di contattarci a questo indirizzo di posta elettronica: 

familiari.imi@gmail.com

Grazie!

Ezia Moroni

Cineteatro San Filippo Neri

Familiari di IMI
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Regione Lombardia, con il “Bando sviluppo dei Distretti del Commercio 2022-2024” distribuirà nei prossimi due anni 
47 milioni di euro di risorse ai 176 Distretti del  Commercio Lombardi che hanno aderito al bando.

Anche il nostro “Distretto delle Antiche Brughiere” - distretto costituito nel  2014 tra i comuni  di Gerenzano, Uboldo, 
Cislago, Caronno Pertusella e Origgio che coinvolge le attività del commercio e le Amministrazioni Comunali  ha 
presentato  il proprio progetto  classificandosi  al 21° posto  in graduatoria - a livello regionale - grazie alla presentazione 
di un progetto VALUTATO D’ ECCELLENZA  ( siamo uno  dei sette distretti - su 18  del Varesotto che hanno aderito 
al Bando - che avranno le risorse  messe a disposizione dal Pirellone) ottenendo un contributo di Euro 630.000,00.

Il Bando valorizza il commercio di vicinato, fondamentale per le comunità lombarde sia per il ruolo economico che 
rappresentano sia per quello sociale; i Fondi in arrivo dalla Regione Lombardia rappresentano una spinta importante 
per avviare opere e interventi di rigenerazione urbana che vedrà il Distretto come una delle leve di ripresa economica 
del nostro paese.   

Il progetto, per il quale il Distretto ha ottenuto le risorse, mostra una progettualità unica nei 5 comuni: 

-  il progetto “VETRINE ILLUMINATE” che si pone l’obiettivo di rivitalizzare i centri storici proponendo una soluzione 
di intervento pubblico-privato coinvolgendo i proprietari dei negozi 
sfitti che avranno modo, aderendo al progetto, di dare maggiore 
visibilità al proprio negozio e poterlo affittare/vendere a delle 
attività del Distretto interessate ad aprire o “raddoppiare” le proprie 
vetrine, con soluzioni che prevedono l’allestimento delle sole vetrine 
espositive senza vendita diretta per far conoscere le proprie attività 
negli altri Comuni del Distretto oppure l’utilizzo dei negozi sfitti come 
temporary shop.

- il progetto “DISTRETTO delle PANCHINE” che prevede 
il posizionamento di panchine realizzate da scuole d’arte del territorio secondo temi condivi tra il Distretto 
(Confcommercio Ascom Saronno e le Amministrazioni), le scuole e le associazioni: tema artistico, letterario, sportivo, 
musicale e le favole. 
Chiediamo alle scuole d’arte, agli artisti, alle associazioni di contattarci se interessati ad aiutarci nella realizzazione 
delle panchine. 

Il Progetto ha avuto il riscontro positivo perché suscita curiosità e porta i cittadini a visitare sia le nostre panchine che 
le panchine posizionate negli altri comuni cogliendo l’occasione per conoscere e scoprire attività commerciali non 
conosciute nel Distretto. 

Il Bando regionale prevede la distribuzione di Euro 200.000,00 alle attività commerciali attraverso la partecipazione 
al BANDO PRIVATI a loro dedicato che si aprirà a Giugno 2023 e potranno essere ammesse le spese sostenute sia 
in conto Capitale (per investimenti) sia Spese di parte Corrente per la promozione della propria attività (indicate da 
Regione) sostenute dal Marzo 2022 al Febbraio 2024.

Rinnoviamo l’invito a tutte le attività del territorio a seguire gli incontri su questi progetti e altri temi.
Contatti: info@antichebrughiere.it

La Parola Agli AssesoriVoci dal paese

OTTENUTO CONTRIBUTO  PER I COMMERCIANTI E LA PUBBLICA AMMINISTRAZIONE
CON “IL BANDO SVILUPPO DEI DISTRETTI DEL COMMERCIO  2022-2024”

DID Antiche Brughiere
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          NUOVA TENSOSTRUTTURA CAMPO A 5
Continuano le opere di ammodernamento presso il Centro Sportivo “Enzo Bearzot” di via Inglesina. Un 
altro importante tassello è stato aggiunto all’impianto sportivo della ASD Gerenzanese, per rispondere 
alle esigenze dei propri tesserati e garantire un servizio sempre migliore.
Grazie all’Amministrazione Comunale, è stato infatti realizzato un nuovo campo sintetico a cinque con 
tensostruttura, in sostituzione della vecchia struttura, resa inutilizzabile dai danni causati dalle intemperie. 
L’intervento ha comportato anche l’installazione di un nuovo impianto di riscaldamento e di illuminazione. 
Questa nuova struttura consentirà ai piccoli atleti di allenarsi e giocare in un ambiente sicuro e, soprattutto, 
caldo durante il periodo invernale.
       Presidente ASD Gerenzanese
                 Flavio Leardini
       

IL COMMERCIO DEL PAESE HA ILLUMINATO IL NATALE 2022

Le attività e le Associazioni del nostro territorio insieme hanno contribuito alla realizzazione 
dell’ALBERO DEL COMMERCIO” con l’accensione la domenica 4 dicembre per dare l’avvio al 

periodo natalizio. Si è lavorato insieme per la realizzazione dell’albero che è stato posizionato nel cuore del 
paese: Il risultato ottenuto è un importante traguardo che sancisce l’inizio di una lunga collaborazione tra 
tutti gli interlocutori: Commercianti e Associazioni, Amministrazione Comunale e Distretto del Commercio.
       

ASD Gerenzanese
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Con grande entusiasmo riprendiamo dopo un periodo di pausa ad informarvi sulle ultime 
novità in casa Salus. Prima di tutto festeggiamo con grande soddisfazione ed orgoglio le nostre 

ragazze del settore calcio U12 Femminile e Categoria Ragazze che si sono distinte nei rispettivi  campionati invernali 
CSI Milano. Dopo soltanto un anno e mezzo dall’avvio del settore calcio femminile è arrivata la grande vittoria del 
campionato U12. Le ragazze che hanno evidenziato un talento straordinario hanno stravinto il torneo invernale 
con 11 vittorie e soltanto una sconfitta e si sono conquistate la possibilità di accedere alle fasi finali provinciali che 
inizieranno il 25.02.23. Un ringraziamento particolare va a tutto lo staff tecnico che cura e segue le ragazze ed a tutti 
i genitori che hanno avuto fiducia nel progetto messo in campo dalla Salus. Nella successiva foto le ragazze vincenti.

Voci dal paese
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Questa vittoria riempie di gioia e soddisfazione tutto il 
settore calcio che comprende le categorie dei piccoli 
calci, dei big small ed anche degli Open maschili che 
sono impegnati nei rispettivi campionati con ottimi 
risultati. 
In scia alla promozione in serie D della prima squadra 
ottenuta lo scorso anno, ottimi risultati si registrano in 
tutte le categorie del settore Volley dalle più piccole 
del mini volley, all’U12, U14, U18, misto CSI e terza 
divisione.  Non dimentichiamo i ragazzi del basket in 
cui si è creato davvero un bel gruppo ed il baskin che 
da poco ha ripreso le partite. Continuano anche tutte 
le altre attività della nostra proposta sportiva, fitness, 
arti marziali, pattinaggio, running, gioco-sport alle 
quali è ancora possibile iscriversi (per informazioni: segreteria@salusgerenzano.it)  
Vogliamo inoltre segnalare il grande investimento che la società ha effettuato con la realizzazione del secondo campo 
di padel al coperto ultimato nel corso del gennaio di quest’anno che ha affiancato l’esistente impianto scoperto. 
Stiamo iniziando con attività di promozione dei corsi sia per bambini che per adulti che intendono avvicinarsi a 
questo bellissimo sport e organizzeremo giornate di prova gratuite con la presenza di istruttori qualificati.  
Anticipiamo già da adesso che anche quest’anno presso il Palazzetto dello Sport organizzeremo in collaborazione 
con gli “Amici della Salus” il nostro bellissimo “Campus  Estivo” per ragazzi e ragazze giunto ormai alla nona 
edizione. E’ intenzione della Salus fornire questa servizio/opportunità per tutto il periodo estivo giugno-settembre in 
concomitanza alla chiusura delle scuole. A breve usciremo con comunicazioni social, locandine ed altro con i dettagli 
del programma.

Anche quest’anno come da tradizione si 
svolgerà la FESTA SALUS interamente presso 
il Palazzetto dello Sport di Via Inglesina. Nel 
corso della Festa si svolgeranno numerose 
attività che indicativamente avranno luogo a 
partire dall’ultimo weekend di maggio e fino 
al 11 giugno 2023. Stiamo predisponendo il 
programma della Festa ed anche in questo caso 
seguiranno comunicazioni social ,locandine 
ed altro con i dettagli del programma. 
#spiritosalus#

                  Il Consiglio Direttivo
           ASD SALUS

La ASD Salus non finisce di stupire!!!
ASD Salus
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Essere donna non è un dato naturale, ma il risultato di una storia. Non c’è un destino biologico e 
psicologico che definisce la donna in quanto tale. Tale destino è la conseguenza della storia della civiltà, e per ogni donna la 
storia della sua vita.” 
 Simone de Beauvoir 

“Dai ricordi di ciò che mi raccontava la mia mamma sulla mia nascita.
Sono nata in un cortile, nel grande cortile del Laghetto e vi ho abitato fino ai nove anni.
C’erano parecchie famiglie, quasi tutte imparentate e io ricordo soprattutto le donne. Oltre alle zie, ho un bellissimo ricordo 
della Nina che consideravo e chiamavo nonna (non avendo conosciuto nessuno dei miei nonni) e della Giulia che non 
aveva figli e spesso mi teneva con lei. Quando mia mamma usciva per la spesa, mi portava da qualcuna di loro o, se 
eravamo fuori a giocare, non c’era bisogno di avvisare nessuna, perché le donne davano sempre un’occhiata ai bambini.
Mia mamma mi raccontava che , anche al momento della mia nascita, alcune di loro erano presenti a dare una mano, come 
era consuetudine. Ho immaginato che cosa potesse aver vissuto la mia mamma quel giorno.
23 febbraio 1954
“Mi sono alzata e si sono rotte le acque. Mio marito è andato ad avvisare la levatrice, la signorina Rosa. 
Tutto è pronto nella cucina a piano terra, l’unico locale riscaldato dalla stufa economica.
Sono preoccupata, anzi ho proprio paura: due anni fa, il 21 giugno, al sesto mese, è nato prematuro il mio primo bimbo, 
Giuseppe, ed è vissuto solo un paio d’ore. Dal letto della camera matrimoniale lo vedevo posato sul comò, con il suo 
vestitino e la cuffietta. Una cara vicina di casa, la brava Giulia che sapeva come fare, lo ha battezzato con l’acqua e la formula 
di rito e nel pomeriggio era già stato sepolto. Durante questa gravidanza avevo detto al dottor Palumbo che sarei voluta 
andare all’ospedale di Saronno, già parecchie donne ci vanno a partorire. Ma mi ha risposto: “Rina, non hai fiducia in me e 
nella levatrice? Ti prometto che verrò a casa tua, ti assisterò.”
Rassicurata da queste parole, partorirò in casa. E poi, chi osa andare contro il parere del medico condotto? Oltretutto mi ha 
curata bene facendomi delle iniezioni per evitare un altro parto prematuro. I primi due mesi non tenevo giù quasi niente 
ma sono sempre andata a lavorare al cotonificio Dell’ Acqua, su due turni 6-14 e 14-22 e facendo a piedi la strada dal 
Laghetto fino alla stazione dove c’è la fabbrica.
E adesso sono qui in un letto di fortuna, con la levatrice e qualche donna del cortile che a turni sono pronte a dare una 
mano. Mia sorella minore è al lavoro come pure le altre due maggiori, che hanno la loro famiglia e verranno quando 
potranno.
Mio marito è andato al lavoro, fa freddo, c’è giù la neve ma i muratori della ditta del “Bambine” stanno costruendo la cappella 
al cimitero. Quando nascerà il bambino o la bambina, lo avviseranno e tornerà.
Il tempo passa lentamente, i dolori sono più forti e ravvicinati ma non mi lamento più di tanto.
La signorina Rosa dice che va tutto bene, però non è ancora ora. 
Mio marito, a mezzogiorno, è andato a mangiare a casa del fratello, che abita nella stessa corte, stare qui non è affare da 
uomini.
Io intanto soffro e prego che questa volta vada tutto bene. Verso le tre e mezzo vanno a chiamare il dottore: ci siamo. Alle 
4 o poco più ho partorito una bambina che, come deciso, chiamiamo Enrica, in ricordo di mio padre morto tre mesi fa.
Il dottor Palumbo entra in cucina che la bambina è appena nata, lo guardo e gli dico: “Grazie dottore che è qui.”
Lui mi prende una mano e mi dice: “Hai visto Rina? È andato tutto bene e che bella bambina. Se ci fossero stati problemi 
sarei venuto prima.”
Intanto qualcuno è andato a chiamare mio marito che torna in fretta, è contento: maschio o femmina poco importa.
Da adesso inizia la mia vita di mamma, penso alla mia che è morta un anno fa 
e che sicuramente mi ha aiutata.”

Grazie alla signora, che ha espresso il desiderio di rimanere anonima, di 
condividere con noi e con voi i suoi cari ricordi.

Per il cda della Pro Loco Gerenzano APS
Presidente
Bernardina Tavella

  Proloco Gerenzano 
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Numeri Utili
NUMERO UNICO PER LE EMERGENZE

112

SERVIZIO DI CONTINUITÀ ASSISTENZIALE DI SARONNO 
(ex Guardia Medica)

Tel: 116117

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO 

Piazza S. Pio V 
Cell: 340 3848597

E-mail: protezione.civile@comune.gerenzano.va.it

COMUNE DI GERENZANO 

Duca degli Abruzzi, 2,  Gerenzano (Va)
Tel: 02 963 9911

Pec: comune.gerenzano@pec.regione.lombardia.it 

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO

Ufficio Segreteria - Orari di apertura
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 
Lun - Merc - Sab: su appuntamento

Giovedì (pomeriggio): su appuntamento
Tel: 02 96399106  

E-mail: segreteria@comune.gerenzano.va.it

Messo notificatore - Ufficio Protocollo 
Orari di apertura 

Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 
Lun - Merc - Sab: su appuntamento

Giovedì (pomeriggio): su appuntamento
Tel: 02 96399110

Ufficio Servizi Demografici - Orari di apertura
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel. 02 96399108 – 02 96399121  
02 96399120  

E-mail: anagrafe@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO E ATTIVITÀ PRODUTTIVE
Ufficio Ragioneria - Orari di apertura
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel. 02 96399105 – 02 96399109  
02 96399137 

E-mail: ragioneria@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Commercio - Orari di apertura
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel: 02 96399103 
E-mail: commercio@comune.gerenzano.va.it

TRIBUTI - SARONNO SERVIZI S.p.A.
Via Roma 16-18 Saronno

Sportello Utenti c/o Comune di Gerenzano
Giovedì: 14:30 -17:00 - Sabato: 9:00 - 12:00

Tel. 02 96399104
E-Mail: tributigerenzano@saronnoservizi.it

URBANISTICA - Orari di apertura
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel: 02 96399125 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Edilizia Privata  - Orari di apertura 
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel. 02 96399126 
E-mail: edilizia@comune.gerenzano.va.it

Patrimonio - Orari di apertura 
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel: 02 96399124 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

UFFICIO TECNICO - MANUTENZIONI e SERVIZI 
LAVORI PUBBLICI - Orari di apertura 
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (mattina): su appuntamento

Tel: 02 96399124  02 96399127
E-mail: manutenzione@comune.gerenzano.va.it 

Igiene Ambientale - Orari di apertura 
Mar - Ven (accesso libero):  9:00-13:00 

Lun - Merc - Sab: su appuntamento
Giovedì (mattina): su appuntamento

Tel. 02 96399107 
E-mail: ambiente@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO, SPORT, 
SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ufficio Socio-Assistenziale Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 

su appuntamento
Giovedì (pomeriggio): su appuntamento

Tel: 02 35944839
E-mail: sociale@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Scuola Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00

Tel: 02 35944906

Biblioteca Orari di apertura
Da Lunedì a giovedì:  14:30-17:15 

Venerdì: 14:30 - 17:00 - Sabato: 10:00-12:00
Tel: 02 9688965 

E-mail: biblioteca@comune.gerenzano.va.it

Centro Educativo Ricreativo Orari di apertura 
da Lunedì a Venerdì dalle ore: 14:30-18:00

Ufficio Di Polizia Locale Orari di apertura
Lunedì e Sabato:  10:30-12:30 

dal Martedì al Venerdì: 11:30-12:30
Tel: 02 96399128 - Cell: 347 3615414 

E-mail: polizialocale@comune.gerenzano.va.it

Farmacia Comunale 
 1° Maggio, angolo via Alfieri 

Tel: 02 9681531 
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